



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

**CONGRESO**

**SESION DE CONTROL**

**PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO**

Madrid, 29 de abril de 2020

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso**

**Sr. Casado.-** Señor Sánchez ¿Cómo valora la situación de nuestro país por la pandemia?

**Presidente.-** Creo que los datos de ayer de la EPA son lo suficientemente elocuentes. Creo que estamos ante una situación económica y social gravísima y por ello el gobierno de España ha trabajado sobre tres ámbitos, el primero de ellos es el más urgente el crear una red de seguridad en primer lugar para las empresas a través de las líneas ICO que hemos puesto en marcha, a los trabajadores a través de los ERTES y sin duda alguna también la prestación por cese de actividad a los trabajadores autónomos que han beneficiado a un millón de trabajadores autónomos y en tercer lugar lógicamente a las familias con partidas, con medidas presupuestarias vinculadas con ayudas a la vivienda y también a los bonos sociales eléctricos, es decir al pago de la luz y también del agua.

Y en segundo lugar nosotros lo que hemos hecho es poner en marcha y así lo anunciamos ayer en el consejo de Ministros un plan de desescalada para volver a poner a nuestro país en marcha y garantizar la salud pública de los ciudadanos. En tercer la reconstrucción social y económica que se tiene que producir tanto en Europa como en España, y en ese sentido señor Casado a usted y a su grupo le animo a dejar su postura intransigente y a sumar ya a arrimar el hombro con el gobierno de España porque eso es lo que demanda y anhela la sociedad española.

**Sr.Casado.-** Señor Sánchez lo primero que hay que hacer para vencer la crisis es decir la verdad a los españoles y usted no lo está haciendo. Mintió cuando dijo que se podían manifestar sin riesgo el 8 de marzo ¿Por qué ocultó las alertas de la OMS y no se redujo los contagios a la mitad según CEDEA? Mintió a los profesionales sanitarios diciéndoles que estarían protegidos pero tiene ya el número de contagiados más alto del mundo. ¿Nos puede explicar esa compra de material fraudulento a intermediarios socialistas o a proveedores investigados por sobornos a los que han pagado comisiones? Miente a la OCDE al dar datos falsos sobre los test, incluso ha encargado antes la encuesta del CIS que la de seroprevalencia. ¿Puede decir cómo va a garantizar la desescalada sino sabemos cuantos asintomáticos se van a tomar el vermú según sus propias palabras? Miente sobre la cifra de fallecidos, conocimos ayer que según el Instituto Carlos III podrían ser mas de 45.000 comparándolas con las del registro civil de los últimos años. ¿Por qué no declara el luto nacional para víctimas y familiares? Miente a las autonomías al imputarles falsos recortes y al decirles que les va a dar un fondo sanitario que en el fondo es lo que les debe mientras recorta los de formación y los deriva. ¿Por qué no va mañana a la comisión general del CCAA a hablar con ellos en vez de esa tertulia dominical en la que les cuenta lo que ha dicho a la prensa el día anterior? Y miente a la UE sobre el déficit duplicado porque usted se gastó 20.000 millones de euros en la campaña electoral. ¿ Va a acudir al rescate como dice el primer ministro italiano y ayer la agencia Moody's y cuánto le costaría a los pensionistas a los parados y a los funcionarios? Miente a Pymes y autónomos diciendo que les iba a dar 200.000



millones de euros pero sólo les ha dado el 7% coincidiendo con una EPA que ya muestra la catástrofe del empleo. ¿Nos puede decir cuándo va a pagar las prestaciones de los ERTES a cuatro millones de familias que llevan más de un mes sin recibir ningún ingreso? Y miente cuando dice que no están aprovechando la crisis para avanzar en su agenda radical. ¿Por qué no defienden al rey de los ataques de su gobierno, ni a la independencia judicial, ni a la independencia de los medios ni a la libertad educativa y a la libertad de los españoles a expresarse en las redes sociales? Miente cuando dice que quiere pactar de corazón con una oposición que se tiene que enterar por la tele de sus planes de desescalada y de la nueva prórroga del estado de alarma. ¿Esa es la normalidad democrática que usted quiere acuñar? Señor Sánchez decía Tarradellas que en política se puede hacer de todo menos el ridículo, usted si quiere puede seguir haciéndolo pero no nos pida que los hagamos con usted.

**Presidente:** Me da la sensación que usted dedica todo el tiempo a criticar al gobierno y no tiene tiempo de estudiar o informarse de las medidas que está poniendo en marcha el gobierno. Le pasó hace unos días con las medidas que propuso a los transportistas y que el gobierno de España hacía 40 días que había puesto en marcha y le ocurre con otras tantas cuestiones que usted está poniendo encima de la mesa. Mire señor Casado, usted pregunta sobre la situación económica y social, eso es lo que está registrado en el orden del día y yo le digo hay salidas y salidas de la crisis que estamos ahora sufriendo.

Esta crisis seguro que no va a servir de excusa para abandonar por ejemplo agendas como la transición ecológica justa, tampoco va a servir de excusa para recortar el estado de bienestar que es lo que ustedes hicieron cuando gobernaron en España y es lo que están haciendo en gobiernos autonómicos durante estos últimos años. No va a ser una excusa señoría para seguir precarizando las relaciones laborales, para abandonar un sistema fiscal que tiene que ser mucho más justo, para tener un estado de bienestar mucho más fuerte y no va a servir para abandonar a los que están sufriendo con más contundencia las consecuencias de este parón de la actividad económica. Señoría, ¿eso puede ser ideología? sí o no, puede serlo, pero sobre todo es un anhelo de justicia social con el que empatiza este gobierno y por lo tanto no vamos a dejar a nadie atrás.

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Iñigo Errejón Galván, del Grupo Parlamentario Más País.**

**Sr. Errejón.** Señor presidente, no le voy a preguntar por ninguna teoría de la conspiración, ¿qué medidas va a tomar el Gobierno en materia de ayudas al sector

29/04/2020  
privado?

**Presidente:** Muchas gracias señor Errejón, le agradezco además el tono de la pregunta. En fin, le he dicho antes al señor Casado, le respondo a usted, que desde el confinamiento, desde el decreto del estado alarma, lo que ha hecho el Gobierno de España ha sido crear una triple red, un escudo social.

En primer lugar a las empresas, a través de líneas ICO, para garantizar la liquidez a muchísimas empresas, sobre todo pequeñas y medianas empresas y autónomos. Estamos hablando de una partida de 20.000 millones de euros que se puso en marcha prácticamente al anunciar el estado alarma. Van otros 20.000 millones de euros, hasta esos 100.000 millones de euros que hemos comprometido para mantener y sostener el tejido productivo de nuestro país en este parón de la actividad económica sin precedentes que estamos viendo no solamente en España sino en el mundo.

En segundo lugar, proteger también a los trabajadores y trabajadoras, no solamente a aquellos trabajadores por cuenta ajena con los ERTes que están beneficiando a más de 3.500.000 de empleados en nuestro país, sino también, lógicamente, prestaciones por cese de actividad a los trabajadores autónomos o prestaciones o indemnizaciones por desempleo a colectivos que no lo tenían. Por ejemplo, trabajadores eventuales, que lógicamente han sido los primeros expulsados, desgraciadamente como ocurre en todas las crisis que demuestra las deficiencias de nuestro mercado de trabajo en estas primeras semanas, como hemos visto en la EPA del día de ayer.

Y en tercer lugar, lógicamente a las familias también esa red de seguridad. No solo hemos puesto en marcha ayudas para la vivienda, ya sea en propiedad o en alquiler, también para los colectivos de trabajadores autónomos y pymes, sino también, pues hemos puesto en marcha medidas de bono social eléctrico. En definitiva, medidas para paliar esta situación de precariedad que lógicamente están viviendo las familias en primera persona.

Tenemos una tarea todavía pendiente que es la del Ingreso Mínimo Vital. Es uno de los compromisos de legislatura de este gobierno. Lo que hemos acordado ha sido adelantar ese compromiso de legislatura y esperamos que en este mes de mayo podamos poner ese nuevo pilar del Estado del Bienestar en marcha, precisamente para aquellas personas que más están sufriendo y que menos protegidos están como consecuencia de esta crisis.

**Sr. Errejón ¿Se puede usted comprometer a que las ayudas públicas van a ser única y exclusivamente para las grandes empresas que sí tengan todos sus pagos fiscales en España y que no se acojan a paraísos fiscales?**

**Presidente:** Gracias, señor Errejón. Decirle que efectivamente, vamos a ver, nosotros empatizamos, como he dicho antes en otra pregunta, con la demanda de justicia social por parte de la ciudadanía.

En segundo lugar, nosotros claramente estamos dirigiendo todas las ayudas de liquidez y de garantías de liquidez a las pequeñas y medianas empresas y a los trabajadores autónomos que concentran el 98% de esas líneas.

Con lo cual, nosotros lógicamente empatizamos con esa justicia social y no vamos a abandonar toda la agenda de justicia social y de transición ecológica a la cual usted hacía referencia.



## **Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Edmundo Bal Frances, del Grupo Parlamentario Ciudadanos**

**Sr. Bal.-** ¿Cómo valora usted la gestión de la crisis sanitaria que ha hecho su gobierno y le pregunto específicamente si va a reconocer algún error en la gestión de esa crisis Señor presidente del Gobierno?

**Presidente.** Gracias señora presidenta, la verdad es que todas las semanas me preguntan por esto señorita y la semana pasada me preguntó el señor Casado, efectivamente yo lo he dicho, no solamente el Gobierno de España, ningún Gobierno en el mundo, ningún gobierno europeo, tampoco ningún gobierno autonómico, del cual usted forma parte, su partido no puede presumir de haber acertado en todo. Hemos acertado en algunas cuestiones y hemos errado en otras. Y le puedo garantizar, señorita, que los errores del Gobierno de España los asumo en primera persona.

**Sr. Bal.-** Mire señor Sánchez, Nosotros le tendemos la mano, pero eso no es un cheque en blanco, tiene usted que rendir cuentas ante el Congreso de los Diputados y sobre todo, hacer autocrítica para aprender de los errores y no volverlos a repetir. Ustedes han llegado tarde a la gestión de esta crisis. La misma información la tenían otros países de nuestro entorno y llegaron antes y sobre todo desaprovecharon el poder aprovisionar de EPIS y TEST en su momento. Han improvisado con el Boletín Oficial del Estado, esos boletines a las once y media de la noche que devolvían a los trabajadores a sus trabajos y no sabiendo en qué condiciones. Tuvieron que rectificar con los niños, hoy los deportistas no saben si van a poder salir a la calle a entrenar. ¿No hubiera sido mejor hablar con los agentes sociales, con las comunidades autónomas y con la oposición? Y ayer nos anuncia usted un plan de confinamiento, primero, unilateral y sin ningún tipo de consenso nos enteramos por la televisión. ¿No hubiera sido mejor primero escuchar y después anunciar su plan? Le falta una fase, la fase de llamar a la oposición ¿Cuándo va a ser esa fase, Señor Sánchez, en septiembre? En segundo lugar, lleno de incoherencias., Parece que podemos ir a la terraza de un bar a tomar una cerveza pero no a ver a nuestros familiares. En tercer lugar, ha creado usted el desconcierto. No hay más que oír a los empresarios de la hostelería ayer por la noche. Es un plan inseguro. Sólo hace 48 horas que han empezado a hacer las pruebas serológicas y sin embargo toman las decisiones sin conocer los resultados. En quinto lugar, señor Sánchez, esto no es un plan serio, ni un plan seguro. Esto es la foto del señor Iglesias en el supermercado haciendo la compra. Lo que ha creado usted ha sido preocupación, mucha preocupación en las familias que no saben si van a tener mascarilla; en los sanitarios, los más contagiados del mundo, que no saben si les van a hacer los test; en los autónomos, que no saben si van a poder levantar la persiana, pero sí saben que van a tener que pagar la cuota de autónomos. Sí, hace falta un plan de confinamiento, pero seguro y serio y este no lo es. Cambie ya la improvisación por la sensatez, cambie ya la unilateralidad por el consenso. Pero sobre todo, señor Sánchez, esté a la altura se lo piden los españoles. Hoy usted no está dando la talla.

**Presidente.-** Gracias señora Presidenta. Señoría, antes usted hacía referencia a si nosotros no reconocemos errores, yo cada vez que vengo aquí me preguntan si hemos cometido errores o no y digo que sí, que hemos cometido errores. También es cierto, que todos los países europeos y los países del mundo llegaron tarde, pero que España actuó antes y eso es así. Si uno mira cuando se decretó el estado de alarma en función del número de contagios que teníamos, comparado con otros países, es evidente que actuamos antes. Esos errores, señoría, yo creo que tenemos también que hacer ese ejercicio de autocrítica todos, compartida. Su partido forma parte de gobiernos autonómicos tan importantes como por ejemplo el Gobierno de Madrid, donde ha habido uno de los principales focos de la epidemia. Claro, escuchar por ejemplo en los medios de comunicación, que no se va a renovar el contrato a personal sanitario, médicos y enfermeros en la Comunidad de Madrid, casi ocho mil quinientas personas que han sido contratados para luchar contra la pandemia la Comunidad de Madrid ... pues a lo mejor tendría que hacer reflexionar a su partido de que forma parte de su gobierno autonómico para reforzar el estado del bienestar y reforzar el sistema sanitario en Madrid, porque insisto señoría, todavía no hemos vencido a la pandemia aunque la hayamos controlado gracias a las medidas que ha tomado el Gobierno de España, entre otros. También ocurre en la Comunidad de Murcia, ustedes gobiernan con el Partido Popular y se han aprobado hace muy poco unos presupuestos donde, no solamente se ha recortado la partida vinculada con el Sistema Nacional de Salud, sino que además se ha subido el sueldo del presidente autonómico de Murcia. Por lo tanto, creo que si hablamos de errores y de la exigencia de no ser autocomplacientes y ser autocríticos, señoría, sería muy bueno también que su partido hiciera eso. En todo caso, yo me quedo con lo mejor y es que usted tiende la mano al Gobierno de España para esa tarea conjunta de reconstrucción social y económica y a eso quedamos combinados, señorías, a reconstruir social y económicamente nuestro país.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)